



すずらん

No.3



昨年度できなかったことができる喜び

小6年修学旅行行ってきました！～静岡で人、海、遺産との出会い～

7月13日、菅平小学校6年生は修学旅行で静岡に立ちました。現況下、熟慮を重ねての実施となりましたが、行き先を皆で考え、静岡県のみ訪れることとなりました。昨年度は臨海学習も中止となったため、例年は1泊2日で実施されていた修学旅行ですが、臨海学習を含めた2泊3日の日程での実施の運びとなりました。

現地では、三保の松原、登呂遺跡、伊豆三津シーパラダイス、東海大学海洋科学博物館、韮山反射炉、富士山世界遺産センターなど、たくさんの見学地を訪ねることができました。若干天候が心配でしたが、全員ワクワクした気分で見学ができました。



中1, 2年 山岳学習！～出会い、感じて、菅平を見つめる～



上高地 河童橋とインタビュー活動

中学校1・2年生が、7月14・15日の2日間、「たくさんの人と関わり、笑顔で終わる山岳学習」をスローガンに、乗鞍登山に行ってきました。梅雨が明けずに、天候が心配されましたが、菅平で体を慣らした後、登山開始。参加者全員で3000m級の乗鞍岳（剣ヶ峰）の登頂をめざしましたが、天候不良のため、2950m付近で折り返しました。その後、肩の小屋付近で雷鳥と出会うことができました。登山の後は、乗鞍高原の宿に宿泊し、ゆっくり疲れを癒やし、おいしい食事を食べました。2日目は、上高地に行き、ウォークラリーを楽しみました。ウォークラリーの後は観光客に上高地を訪れた目的や菅平についてインタビュー活動をしました。



雷鳥の親子と観察する生徒



乗鞍岳 菅平 鶴が池にて

清掃登山～地元の山に登ろう～

7月15日（木）、予定を1日順延して小学1年生から5年生、中学3年生が清掃登山を行いました。少し雨に当たることはありましたが、それぞれの目的地をめざし、地域の山に登る、現状を知る機会となりました。中学生は登山道の整備（笹刈り）を行いました。

小学校 1, 2年生



ダボスの丘から表ダボスを通して裏ダボスまで



小学校 3, 4年生

渋谷区民青少年山の家から、小根子岳に登りました。



小学校 5年生

根子岳登山道を通り、根子岳に登りました。



中学校 3年生

旧あずまや高原ホテルから四阿山に登りました。途中笹刈りを行い、登山道整備をしました。



臨海学習～小5 in 新潟～

7月6日・7日の2日間、新潟県上越へ臨海学習に行ってきました。1日目の午前中マリンドリーム能生で海洋館見学と買い物を行いました。天候が心配でしたが、午後は海水浴を楽しむことができました。夜は少し雨に濡れながらもビーチファイヤーで盛り上がりました。

2日目の朝はちょっと早起きをして名立漁港で釣りをしました。

初めての海釣りをする児童が多く、海面に見える魚の姿を見て大はしゃぎでした。

その後、海水浴で大きめの波に興奮しながら夏の海を満喫しました。午後は、上越水族館うみがたりでたくさんの海の生き物を見学したり海についての学習をしたりしました。



中 3 進路講話

7月16日、午前中に東信地区4つの高校の先生方にご来校いただき、中学3年生を対象に進路講話を開催しました。本年度は、多様な進路選択につながるよう、全日制普通科・職業科・専門学科・私立・通信制の先生方から、お話を聞かせていただきました。生徒は「高校についてよく知れた。たくさんの科があること、私立のしくみ、通信制についてなど知ることができてよかった。」という思いを持つことができました。



中 3 保育参観



7月12日、中学校3年生がすがだいら保育園を訪問し、一緒に遊ぶ体験（保育園実習）をしました。毎年家庭科の授業で行われていることで、5月に一度訪問し、今回が2回目の訪問となりました。緊張しながらも、楽しそうに関わる姿がありました。室内や園庭などで一緒に遊ぶことを通して、短い時間でしたが有意義に学ぶことができました。



小 4 年社会見学



7月6日、四年生は上田クリーンセンターと諏訪形の見学に行きました。クリーンセンターではゴミの分別方法や焼却の様子、諏訪形浄水場では川の水から水道水になる過程を学びました。

ドリームワークス中間発表



7月1日は小学校で取り組んでいる「ドリームワークス」の中間発表会が行われました。1・2年生は「かかし制作」の様子について、3・4年生はCM制作の進行状況、5年生はPRグッズの話合いの様子を、そして6年生はドリームワークスの今後の活動の見通しを発表しました。今年も充実した活動が期待できそうです。尚、1、2年生の劇は学校HPに掲載してありますので是非ご覧ください。

ただいま2名から一学期の振り返りを発表してもらいました。
4月の始業式に、皆さんに「今までと違った新しいことに挑戦してみましよう」「自分で考え、自分で行動できる人を目指ましよう」という話をしました。2名の発表を聞いて、まさに自分で挑戦・チャレンジした内容で嬉しく思いました。さて、皆さんはどうでしたか？この1学期何かチャレンジできましたか？最近読んだ本の中に、なるほどなぁと思うものがあったので、皆さんに紹介して終業式のお話とします。「幸せ」についてです。皆さんどんなときに幸せを感じていますか？
「多くの人は、幸せを他の人と比べて考えている。」と書いてありました。例えば、お手伝いをしてご褒美にお菓子をもらおうとしましよう。
お手伝いをしたみんな お菓子 2 個もらうけれど自分だけ 4 個もらえる。
お手伝いをしたみんな お菓子 10 個もらうけれど自分だけ 5 個もらえる。
どちらの方がいいか考えてみてください。みんな同じがいいという人もいますが、きっとみんなより自分が少ないと嫌な気持ちになりますよね。
こんなふうに知らないうちに、まわりと比べて考えてしまっているそうです。
あの人、人気のゲームもっていいなあ、とか、ロードバイク・自転車乗っててうらやましいなあ、とか、走るの早くていいなあ、とか、勉強できていいなあ、ってほとんどまわりの人と比べてることですね。それらを手に入れて幸せになるかっていうと、手に入れたときは幸せを感じるけれど、すぐまた別のものがほしくなってしまって、なかなかずっと幸せを感じられません。
では、本当に幸せを感じる時はというと、2 つあります。
1 つは、何かに挑戦・チャレンジして、今の自分より少しでも成長したなあ・できるようになったなあって感じたときや、頑張っているときです。
そしてもう1つは、誰かの役に立つ、人のためになることをしたときです。
代表で発表した2人を含めて、皆さんは1学期にいろいろチャレンジしていますね。そして、ドリームワークスや総合的な学習の時間に、菅平のために自分たちでできることに取り組んできています。人と比べるのではなく、自分でやったこと・できたことを認めてあげてほしいです。そしてできた自分、できなかった自分両方あわせて、こんな自分でもまあいいんじゃない、と考えてほしいです。
今週から東京オリンピックが始まります。オリンピックに出場する選手の皆さんは、挑戦し続けてきた人ですよね。結果もついてはきますが、コロナ下の大変な中ではあるけれど、出場できたことやこのオリンピック目指して頑張ってきたことに幸せを感じるんだらうなあ、と思います。せっかく開催するのだから、安全に、みんなが安心できる大会になることを期待しましよう。
いよいよ明日から28日間の夏休みに入ります。昨年に比べると2倍以上の夏休みです。だからこそ具体的な目標をたて、夏休みにしかできないことに挑戦してほしいと思います。
水分をこまめにとり、熱中症に気をつけましよう。また、自転車に乗る際も、急な飛び出しやスピードの出し過ぎ等がないよう、交通事故にも十分気をつけましよう。当然、新型コロナウイルス感染症にも。
8月19日、全員が元気な顔で再会できることを楽しみにしています。
以上、終わります。

夏期休業中に児童生徒のみなさん、ご家族の方がPCR検査を受ける場合、濃厚接触者になった場合には、すみやかに学校までお知らせください。

連絡先 菅平小・中学校 電話 74-2014 有線 2131
上田市役所代表 電話 22-4100 (平日夜間・休日)

感染拡大防止、重症化防止のためにご協力をお願いします。

- 2021 年度 1 学期、保護者、地域の皆様のお力添えを賜り、終業を迎えることができました。2 学期以降も様々な行事やスキー活動が本格始動します。今後ともご支援のほどよろしく願いいたします。
- 信頼される学校、信頼される教職員を目指して、本校では「菅平から絶対に非違行為を出さない」を合い言葉に、わいせつ行為・体罰・セクハラ・個人情報流出などの信用失墜行為等の非違行為防止研修に取り組んでいます。これからも、学校職員は児童・生徒の人格形成を支援するという重大な責務を担っているという自覚をもって教育にあたっていきたいと思います。

「菅平の子どものために、菅平のために、今できることを、未来のために。」